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Protokoll der 50. Ordentlichen 
Mitgliederversammlung des HTSV e.V. 

 
Versammlungszeit:  
Sonntag, der 31.10.2021, 14:00 Uhr – 17:30 Uhr 

 
Versammlungsort:  
Landessportschule des LSBH, Otto-Fleck-Schneise 4, 
Frankfurt 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder:  
Rolf Richter, Carsten Schneider, Frank Ostheimer, 
Bernd Schmidt, Werner Diesendorf (kommissarisch), 
Herwarth Ziegler, Helen Wütscher, Eike Lambert 
(Stellvertreter FB Visuelle Medien), Anne Marie 
Eckrich (kommissarisch), Ralf Nebel (anwesend bis 
16:15 Uhr), Andreas Neff, Diana Nießing 
 
Erweiterter Vorstand: 
Gerd Knepel 
 
Weitere HTSV Jugendvertreter:  
Johanna Blättermann (anwesend bis 16 Uhr) 
 
Es fehlten entschuldigt:  
Dirk Michaelis, Martin Grosch 
 
Gast:  
Elke Römer, Helferin 
 
Anwesende Vereine  
Von 90 HTSV Vereinen sind 35 Vereine mit einem 
Vertreter des Vorstandes anwesend. Dies entspricht 
410 Stimmen der Mitgliedsvereine.  
Der HTSV Vorstand ist mit 12 Stimmen (inkl. des 
Vertreters FB Visuelle Medien und der HTSV 
Jugendvertreterin) anwesend. 
 
Rolf liest die Tagesordnung vor:  
TOP 1: Begrüßung der Teilnehmer  
TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
TOP 3: Genehmigung der Tagesordnung  
TOP 4: Wahl des/der Protokollführer(s)(in)  
TOP 5: Bericht des Vorstandes  
TOP 6: Berichte der Rechnungsprüfer  
TOP 7: Entlastung des Vorstandes  
TOP 8: Ausblicke des Vorstandes  
            - Fachbereiche  
TOP 9: Moderne Vereinsführung und Nachwuchs-   
            förderung im HTSV 
TOP 10: Feststellung der Stimmen 

TOP 11: Anträge zur Mitgliederversammlung 
TOP 12: Wahl eines/*er Wahlleiter*in 
TOP 13: Neuwahlen zum Vorstand gemäß §18 
TOP 14: Wahl von zwei Rechnungsprüfern*innen 
gemäß § 28  
TOP 15: Verschiedenes:  

- VDST-Mitgliederversammlung mit 
Neuwahlen am 20.11.2021 in Hannover  

Aussprache und 
Meinungsbildung zur Tagesordnung 
und zu eingereichten Anträgen 
(Eventuell Stimmkarte/-übertragung 
für die VDST-
Mitgliederversammlung in Hannover 
am 31.10.mitbringen) - 50 Jahre 
HTSV im Jahre 2022; 
Stand/Termine  

 
TOP 1 Begrüßung der Teilnehmer/Innen 
Der Präsident, Rolf Richter, begrüßt die anwesenden 
Vertreter*innen der Vereine und die Mitglieder des 
Vorstandes des HTSV e.V., sowie Gäste. 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einladung 
Rolf stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. 
Die Vorankündigung der Mitgliederversammlung 
wurde per E-Mail am 05.09.2021 ordnungsgemäß 
verschickt und auf der Homepage angekündigt. Die 
Einladung mit Tagesordnung – und allen Anlagen - 
wurde fristgerecht am 03.10.2021 per Mail verschickt. 
Es folgte eine Erinnerung – mit Tätigkeitsbericht für 
2020 - 14 Tage vor dem angekündigten Termin. Den 
anwesenden Vereinsvertretern*innen wurde auf 
Basis ihrer Mitglieder die Stimmenanzahl mitgeteilt. 
 
TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 
Es gibt keine Einwände zur verschickten und 
vorliegenden Tagesordnung. 
 
TOP 4 Wahl des Protokollführers 
Rolf schlägt Diana Nießing vor. Diana Nießing ist 
bereit, das Protokoll zu führen. 
Diana Nießing wird einstimmig zur Protokollführerin 
der HTSV Mitgliederversammlung gewählt. 
 
TOP 5 Berichte des Vorstandes aus 2020 
Der ausführliche Tätigkeitsbericht des HTSV-
Vorstandes wurde per E-Mail im Vorfeld zur HTSV 
Mitgliederversammlung am 24.10.2021 verschickt.  
 



Protokoll  
Nr.   6/2021 31.10.2021 

 

 

Protokoll HTSV e.V.                                                                      Seite 2 

Bericht des Schatzmeisters 
Herwarth Ziegler stellt den Bericht der Kasse vor. Der 
Stand der Kasse und der Konten zum Zeitpunkt der 
Kassenprüfung, Abschluss 2020, betrug:  
 
Finanzkonten: 
FraSpa Cash Konto:               24.245,56€ 
FraSpa Jugend:                           607,88€ 
FraSpa Hauptkonto                21.292,68€ 
FraSpa Seminare                   22.009,22€ 
Stand 31.12.2020                +68.155,34€ 
Stand 31.12.2019                +63.884,04€ 
 
In den Einnahmen ist eine höhere Einnahme aus 
dem Projekt „Tauchen für den Naturschutz“ 
berücksichtigt. 
Herwarth teilte der Versammlung mit, nur noch für die 
folgende Amtszeit zu kandidieren. 
 
TOP 6 Bericht der Rechnungsprüfer 
Edwin Kellert trägt den Kassenprüfungsbericht vor. 
Es wurden alle Belege in der Buchführung von Oliver 
Kendi und Edwin Kellert am 20.10.2021 geprüft 
(Einzelbelegprüfung). Der Schatzmeister und der 
Präsident gaben bereitwillig Auskünfte. 
Die aktuelle Satzung vom 15.03.2015 lag den 
Kassenprüfern vor und alle Verbandsorgane waren 
besetzt (Ausnahme: FB Recht aktuell kommissarisch 
von Anne Marie Eckrich und FB Schulsport 
kommissarisch von Werner Diesendorf besetzt). Alle 
Konten der Buchführung wurden bei der 
Jahresabschlussprüfung betrachtet. Das Girokonto 
der HTSV Jugend wurde nicht geprüft, dass dies von 
zwei Kassenprüfern der HTSV Jugendvoll-
versammlung geprüft wird. 
Ein aktueller Freistellungsbescheid vom 19.08.2020 
des Finanzamtes Frankfurt am Main über die 
Anerkennung der Gemeinnützigkeit lag vor.  
 
An der Kasse und der Buchführung waren keine 
Beanstandungen zu finden. Die Prüfung der drei 
Konten umfasste eine detaillierte Überprüfung der 
Belege inkl. der dazugehörigen Kontoauszüge.  
Der Vorstand hat ordentlich und satzungskonform 
gewirtschaftet. 
Ein besonderer Dank geht an den Schatzmeister, der 
die Kasse vorbildlich, genau und übersichtlich führt. 
Die Kontoauszüge waren von Rolf Richter 
gegengezeichnet. Es erfolgte eine lückenlose 
Prüfung der Kasse.  

Die durch das Amtsgericht Hanau vereinbarten 
Zahlungen vom ehemaligen Schatzmeister 
(Treuhandfall) sind nicht erfolgt.  
Die Ausgaben erfolgten nach dem in der Satzung 
festgelegten Verbandszweck. 
 
TOP 7 Entlastung des Vorstandes 
Edwin Kellert beantragt den Vorstand zu entlasten, 
der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
TOP 8 Ausblicke des Vorstandes 
Präsident 
Der Präsident stellt das Projekt „Hessen lernt 
Schwimmen“ vor, bei dem sich der HTSV, die DLRG 
und der Hessische Schwimmverband engagieren.  
Die InterDive 2021 wurde abgesagt und der 
Veranstalter wird sich an andere Messen 
dranhängen, so dass in Frankfurt keine InterDive 
2022 stattfinden wird.   
Rolf teilte der Versammlung mit, nur noch für die 
folgende Amtszeit zu kandidieren. 
 
 
Vizepräsident 
Der Vizepräsident berichtet von aktuellen 
Tauchunfällen (z.B. Werbelinsee). Die neuesten 
Erkenntnisse führten dazu, dass die Rettungsübung 
in verschiedenen Lagen geübt werden sollte und dies 
wird in den FB Ausbildung des VDST eingebracht.   
 
Aufgrund der Covid-19-Pandemie sind die 
Mitgliederzahlen in den DOSB Verbänden 
zurückgegangen. Im VDST ist die Anzahl der 
Mitglieder konstant geblieben, allerdings ist die Zahl 
der Vereinsmitglieder leicht zurückgegangen, dafür 
sind die Einzelmitgliedschaften gestiegen.  
 
Weiterer Bericht: Siehe TOP 09 
 
FB Presse 
Helen Wütscher stellt ihre Arbeit vor. Im Jahr 2020 
gab es weniger Veröffentlichungen aufgrund der 
Covid-19-Pandemie.  Es sind zwei Artikel in „Sport in 
Hessen“ über Veranstaltungen in unserem Verband 
(Tauchlehrertheorie-Prüfung in Offenbach, 
Verleihung des Goldenen Konrads 2020) 
veröffentlicht. Ein Artikel über die InterDive ist in der 
Verbandszeitschrift „Sporttaucher“ erschienen.  
In diesem Jahr sind weitere Artikel in „Sport in 
Hessen“ erschienen (Tauchlehrerprüfung auf Gozo, 
Verleihung des Goldenen Konrads). 



Protokoll  
Nr.   6/2021 31.10.2021 

 

 

Protokoll HTSV e.V.                                                                      Seite 3 

Da Facebook stärker in die Kritik gerät, wird 
Helen Wütscher die Social Media Plattform Instagram 
für eine Nutzung in der Zukunft betrachten. Eine 
Verbandsseite des HTSV auf Instagram wird im Q1 
2022 aufgebaut. Facebook wird zunächst als 
Verbandsseite weiter gepflegt.  
 
(50+1) Jahre HTSV Feier: 
Aufgrund der Covid-19-Bedingungen wurden die zwei 
geplanten Feiern zu 50 Jahre HTSV in 2021 auf das 
Jahr 2022 um ein Jahr nach hinten verschoben. Das 
Gremium führt die Planung nächstes Jahr weiter. 
Folgende Termine sind daher geplant: 

- Samstag, 21.05.2022 – Feier mit regionalen 
Verbänden und „Offiziellen“ 

- Samstag, 25.06.2022 – Feier am See mit 
allen HTSV‘ lern und deren Familien 

 
FB Ausbildung  
Carsten Schneider gibt einen Rückblick für das Jahr 
2021: Der Trainer C-Kurs 2020/2021 konnte leider 
pandemie-bedingt nicht zu Ende geführt werden, weil 
die Schwimmbäder geschlossen wurden. Den 
Teilnehmern werden die noch nicht absolvierten Teile 
im diesjährigen Kurs angeboten, so dass 25 
Teilnehmer den Trainer C absolvieren können. Die 
TL1/2-Theorie-Vorbereitung wurde in einem 
Onlineformat durchgeführt und die TL1/2-Theorie-
Prüfung wurde in einem Teil ebenfalls online 
durchgeführt. Für die anderen Teile wurden 
Lösungen gefunden, so dass alle Teilnehmer an der 
TL1/2-Theorieprüfung teilnehmen konnten. 
Des Weiteren wurden Umbauarbeiten am HTSV See 
durchgeführt (z.B. Erneuerung des Belags der 10 m-
Plattform). 
Es wurde ein Treffen des Ausbildungsteams 
organisiert.  
Carsten Schneider vertrat als LAL den HTSV bei der 
VDST Landesausbildungsleitertagung 2020 in 
Kamen.  
Als Ausblick für das Jahr 2022 wird die Durchführung 
des Trainer C-Kurses, der TL1/2-Theorie, die AKs 
Tauchsicherheit und Rettung und Problemlösung, die 
TL1-Praxisausbildung gegeben. 
Elke Römer gibt den Hinweis, dass 2019 und 2020 
eine Online-Theorie für DTSA*/DTSA**/DTSA*** von 
ca. 20 hessischen Tauchlehrern unter der Leitung 
von Thomas Holl angeboten wurde.  
 
 
 

FB Jugend 
Johanna Blättermann berichtet von der HTSV 
Jugendvollversammlung. Davina Franke wurde als 
HTSV Jugendvertreterin und Johanna Blättermann 
als Stellvertreterin gewählt. Als Kassenwart wurde 
Max Sedlak gewählt, es wird aber ein Nachfolger für 
den Kassenwart gesucht. Des Weiteren wurden zwei 
Jugendsprecherinnen gewählt. 
Es wurde eine Jugendfahrt am Grundlsee und ein 
Jugendgrillen in Schönbach durchgeführt. Der 
Goldene Konrad wurde zum zweiten Mal in Folge 
vom Verein SCS Schwalbach gewonnen.  
Johanna Blättermann gibt einen Ausblick auf die 
anstehenden Termine in 2022:  
- Jan/Feb 2022: Ausbildung Kindertauchlehrer 
- 28.02.2022: Bewerbungsschluss Goldener Konrad 
- 04.-06.03.2022: VDST Jugendarbeitstagung mit 
Vollversammlung 
- März 2022 Jugendvollversammlung 
- März-Mai 2022: Jugendgruppenhelferseminar 
- 27.-31.08.2022 Jugendbergseefahrt 
- September 2022 Jugendgrillen  
 
Archäologie  
Gerd Knepel berichtet über Seminarausfälle aufgrund 
der Covid-19-Pandemie. Für 2021 werden Seminare 
zum denkmalgerechten Tauchen und zur Archäologie 
1 geplant.  
 
FB Recht (kommissarisch) 
Anne Marie Eckrich stellt sich vor. Sie vertritt 
kommissarisch den Fachbereich Recht. Sie nahm an 
Seminaren zu Vereins- und Verbandsrecht, 
Gremiensitzungen und aktueller Rechtsprechung teil. 
Zu ihren Aufgaben letztes Jahr zählten u.a. das 
Transparenzregister, Satzungsfragen, 
Datenschutzfragen, Versicherungsfragen und Fragen 
zu den Corona-Regelungen.  
 
FB Schulsport (kommissarisch) 
Werner Diesendorf berichtet von einer angespannten 
Lage in den Schulen aufgrund der Covid-19-
Pandemie, so dass keine praktische Ausbildung im 
Jahr 2020 möglich war. Der VDST 
Bundesausbildungsleiter kam auf Werner Diesendorf 
zu, um entsprechend Vorschläge aus dem Schulsport 
in den Ordnungen des VDST aufzunehmen 
(Trainerassistent für interessierte Lehrer, Trainer C-
Sportlehrer). Die Kurse für das kommende Jahr sind 
in Planung. Werner Diesendorf freut sich über jeden 
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Sportlehrer, der bereit ist, ihn in diesem Fachbereich 
zu unterstützen. 
 
FB Umwelt und Wissenschaft 
Bernd Schmidt (seit 19 Jahren in diesem Amt im FB 
Umwelt und Wissenschaft) erklärt sich bereit, sich 
erneut zur Wahl zu stellen. In der nächsten Amtszeit 
wird er einen Nachfolger für die Leitung des FB 
Umwelt und Wissenschaft suchen. Der 
Fachbereichsleiter stellt die Arbeit von Rainer Stoodt 
vor. Dieser leitet die Seminare zu Tauchen unter 
Naturschutz, zur Süßwasserbiologie, 
Seeuntersuchungen und organisiert die Tagestreffen 
für die aktiven Taucher.   
Bernd Schmidt wird in 2022 die Kurse 
Gewässeruntersuchung und Gewässerreinigung in 
Schönbach anbieten. 
 
FB Wettkampf 
Andreas Neff berichtet, dass der Vereinsbetrieb in 
den Vereinen wieder aufgenommen werden konnte. 
Leider müssen die hessischen 
Flossenmeisterschaften aufgrund der lokalen 
Bedingungen im Schwimmbad unter den Covid-19-
Pandemie abgesagt werden. Gerne können sich 
Vereine, die eine Hessenmeisterschaft in ihrem 
Schwimmbad veranstalten wollen, bei ihm melden.  
 
FB Medizin 
Dirk Michaelis lässt sich entschuldigen.  
 
FB Visuelle Medien 
Eike Lambert vertritt Martin Grosch (Stellt sich nicht 
mehr zur Wiederwahl) als Stellvertreter des FB 
Visuelle Medien. Für das Jahr 2022 sind geplant: 

- Fotokurse werden auf Anfrage in den 
Vereinen angeboten 

- Anbieten von entsprechenden Kursen im 
HTSV (z.B. SK Bildbearbeitung, SK Tarieren 
mit Kamera) 

- Ausbildung von zwei Fotoinstruktoren 
- Zweimonatliches Treffen und Austausch der 

UW-Fotografen in Nidderau im HTSV 
- Planung der Fototage 2022 in Schönbach mit 

kleinem Wettbewerb  
Es wird betont, dass bereits Schnorchler gerne an 
einem Fotokurs teilnehmen können und sich mit dem 
Fotografieren vertraut machen können. Des Weiteren 
besteht die Möglichkeit, sich über den FB Visuelle 
Medien Kameras auszuleihen. 
 

FB-UW-Rugby 
Ralf Nebel berichtet, dass der Trainingsbetrieb in 
diesem Sommer nach der Covid-19-Pandemie 
wieder angelaufen ist und es aufgrund des 
Lockdowns zu großen Ausfällen im Vereinstraining 
und in den Ligen kam. Der Verlauf der 1. und 2. 
Bundesliga wird abgewartet, bevor weitere Aktivitäten 
gestartet werden.  
 
TOP 9: Moderne Vereinsführung und Nachwuchs- 
förderung im HTSV 
Der Vizepräsident berichtet vom HTSV Stipendium, 
das vor 15 Jahren ins Leben gerufen wurde. Das 
HTSV Stipendium wurde im Jahr 2021 auf den Trainer 
C erweitert, d.h. der Landesverband unterstützt junge 
Vereinsmitglieder und Interessierte können sich über 
die HTSV Homepage für ein Trainer C- oder ein TL1-
Stipendium bewerben. 
 
Pause 15:40-16:00 
 
TOP 10: Feststellung der Stimmen 
Es sind 35 Vereine mit einem Vertreter des 
Vorstandes anwesend. Dies entspricht 410 Stimmen 
der Mitgliedsvereine. Diese Stimmen sind 
stimmberechtigt für die Neuwahlen (TOP 13).  
 
Der HTSV Vorstand ist mit 11 Stimmen (inkl. des 
Vertreters FB Visuelle Medien) anwesend. Diese 
Stimmen können bei den Anträgen der 
Mitgliederversammlung stimmen (TOP 11).  
 
TOP 11: Anträge zur Mitgliederversammlung 
 

i.Good Governance-Beauftragte*r und Leitbild 
Die Dokumente zur Good Governance und 
zur Leitbild-Regelungen werden zur 
Abstimmung vorgelegt. 
 
Dieser Antrag wird mit 421 Stimmungen 
einstimmig genehmigt.  

 
ii.Satzungsänderungen (Inhaltsverzeichnis, 
Onlineregelungen, Verankerung des Good 
Governance-Beauftragten)  

Aktuelle Satzungsänderungen werden 
vorgeschlagen und die neue Satzung wird 
zur Abstimmung vorgelegt.  
 
Dieser Antrag wird mit 421 Stimmungen 
einstimmig genehmigt.  
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Die nachfolgenden Anträge wurden vom Tauchclub 
Hickengrund Burbach-Haiger e.V. vertreten durch 
den 1. Vorsitzenden Jörg Schulte fristgerecht 
eingereicht. Es wurde vom Antragsteller gewünscht, 
dass die Abstimmung in geheimer Wahl stattfinden 
soll. Rolf Richter übergibt das Wort an Anne Marie 
Eckrich, um die weitere Vorgehensweise zu 
erläutern. Da es in der HTSV Satzung keine Angaben 
zur Art der Abstimmung gibt und keine 
Geschäftsordnung existiert, obliegt es dem 
Versammlungsleiter der Mitgliederversammlung, als 
höchstem Organ des Verbandes, die Entscheidung 
zu überlassen, ob geheim abgestimmt werden soll.  
Ergebnis: 14 Stimmen beantragen eine geheime 
Wahl, 59 Stimmen stimmen für eine Enthaltungen 
und 348 Stimmen für eine offene Wahl.  
Mit diesem Beschluss wird eine offene Wahl 
durchgeführt.  
 
Ab 16:19 Uhr sind 420 Stimmen anwesend (10 
Vorstandsstimmen).  
 
Die nachfolgenden Anträge werden abgestimmt, um 
ein Stimmungsbild der Mitgliederversammlung zu 
erhalten.  

1. Antrag auf Zulassung von CMAS TLs als 
TLvD 
Jörg Schulte stellt den Antrag vor und betont, 
dass sein Ziel ist, möglichst viele Taucher ins 
Wasser zu bekommen. Dabei wird auf andere 
Seen wie den Edersee referenziert. Durch die 
Übernahme des TLvD von CMAS TLs könnte 
ein größerer Kreis den Dienst übernehmen. 
Ohne TLvD-Dienst können aktuell nur 
Taucher mit einer definierten Qualifikation in 
dem See tauchen.    
 
Carsten Schneider als Leiter des 
Fachbereiches Ausbildung stellt die 
Stellungnahme des HTSV Vorstandes vor. Es 
wird die aktuelle Regelung des TLvD-Dienstes 
vorgestellt, die auf der VDST Satzung und 
VDST Ausbildung beruht. Über eine 
Crossover-Prüfung ist es aktuell möglich, als 
CMAS Tauchlehrer eine VDST Lizenz zu 
erwerben und danach auch den TLvD-Dienst 
zu übernehmen. Des Weiteren haftet der 
HTSV Vorstand für den gepachteten 
Verbandssee, weswegen der Verbandssee 
mit anderen öffentlich, offenen Seen nicht 
verglichen werden kann. Er berichtet, es ist 

ihm bewusst, dass die aktuell zeitlich 
befristete Covid19-Regelung zur Seenutzung 
dazu führt, dass weniger TLvD-Dienste 
übernommen werden und es weniger 
Tauchmöglichkeiten für Tauchanfänger gibt. 
Aus diesem Grund kehrt der Fachbereich 
Ausbildung zur ordentlichen 
Seebenutzungsordnung Stand Dezember 
2019 (vor der Covid19-Pandemie) zurück.  

 
Es wird nach der Motivation des Antrages 
gefragt, da es die Crossover-Ordnung gibt.  
Es wird Stellung von einzelnen Mitgliedern 
und Vereinsvertretern zu dem Antrag 
genommen. Des Weiteren wird die Statistik 
der Jahre vor der Covid-19-Pandemie 
aufgeführt: Es gab wenige Tage, an denen 
kein TLvD-Dienst übernommen wurde. 
 
Der Antrag wurde folgendermaßen 
abgestimmt: 
14 Ja-Stimmen 
24 Enthaltungen   
382 Nein-Stimmen 

            Mit dieser Abstimmung wurde der Antrag  
            abgelehnt. 

 
2. Antrag auf Änderung der Seebenutzungs-

ordnung dahin gehend, dass die Sicherheits-
standards des VDST gelten um an Tagen 
ohne TLvD dort tauchen zu gehen (dann 4 
Sterne). 
 

Der Antrag wird auf Wunsch des 
Antragsstellers zurückgezogen. 
 

3. Antrag auf Änderung der 
Seebenutzungsordnung dahin gehend, dass 
CMAS-Brevets als gleichwertig zu DTSA und 
GDL angesehen werden. 
 

Es wird die Übergangslösung der Covid19-
Pandemie diskutiert. Hier wird berichtet, dass 
die zeitlich befristete Regelung durch den 
HTSV Vorstand ermöglicht wurde, um 
überhaupt das Tauchen im See zu 
ermöglichen.  

 
Die zeitlich befristete Regelung wird zum 

31.10.2021 beendet und ab 01.11.2021 gilt die 
allgemeine Seeordnung wieder. 
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Es wird seitens des Vorstands betont, dass 
(außerhalb der o.g. Corona Sonderregelung) 
immer ein TLvD vor Ort ist und dieser immer 
die vorhandenen Brevets überprüft. In der 
Seebenutzungsordnung (letzte Änderung 
2019) stand schon immer, dass CMAS 
Brevets als gleichwertig anerkannt werden.  
Aufgrund dieser Sachlage wird der Antrag auf 
Wunsch des Antragsstellers zurückgezogen. 
 

4. Antrag auf Neugestaltung der 
Seebenutzungsordnung unter Einbeziehung 
der Mitgliedsvereine.  
 
Rolf Richter erklärt wiederholt, dass die 
Seebenutzungsordnung der Hoheit des 
Fachbereiches Ausbildung obliegt. Hier wäre 
ein Satzungsänderungsantrag notwendig 
gewesen. 
 
Es wird der Antrag gestellt, ob dem Antrag 
stattgegeben werden soll.  
 
11 JA-Stimmen 
Keine Enthaltungen 
402 NEIN-Stimmen  
 
Die Antragstellung wird abgelehnt. 

 
16:59 Es sind 412 Stimmen anwesend.  
 
TOP 12: Wahl eines/*er Wahlleiter*in 
Edwin Kellert wird einstimmig als Wahlleiter gewählt. 
 
TOP 13: Neuwahlen zum Vorstand gemäß §18 
 
Wahl des Präsidenten: Vorschlag Rolf Richter 
Rolf Richter erklärt sich bereit, das Amt 
weiterzuführen. 
Rolf Richter wurde einstimmig gewählt. 
 
Vizepräsident: Vorschlag Frank Ostheimer 
Frank Ostheimer erklärt sich bereit, das Amt 
weiterzuführen. 
Frank Ostheimer wurde einstimmig gewählt. 
 
Schatzmeister: Vorschlag Herwarth Ziegler 
Herwarth Ziegler erklärt sich bereit, das Amt 
weiterzuführen. 

Herwarth Ziegler wurde einstimmig gewählt. 
 
Schriftführer*in: Vorschlag Diana Nießing 
Diana Nießing erklärt sich bereit, das Amt 
weiterzuführen. 
Diana Nießing wurde einstimmig gewählt. 
 
FB Ausbildung: Vorschlag Carsten Schneider 
Carsten Schneider erklärt sich bereit, das Amt 
weiterzuführen. 
Carsten Schneider wurde einstimmig gewählt. 
 
FB Presse: Vorschlag Helen Wütscher 
Helen Wütscher erklärt sich bereit, das Amt 
weiterzuführen. 
Helen Wütscher wurde einstimmig gewählt. 
 
FB Recht: Vorschlag Anne Marie Eckrich 
Anne Marie Eckrich erklärt sich bereit, das Amt 
weiterzuführen. 
Anne Marie Eckrich wurde einstimmig gewählt. 
 
FB Schulsport: Vorschlag Werner Diesendorf 
Werner Diesendorf erklärt sich bereit, das Amt 
weiterzuführen. 
Werner Diesendorf wurde einstimmig gewählt. 
 
FB Medizin: Vorschlag Dirk Michaelis (schriftliche 
Erklärung zur Kandidatur/ Annehmen des Amtes liegt 
vor). 
Dirk Michaelis wurde einstimmig gewählt. 
 
FB Umwelt und Wissenschaft: Vorschlag Bernd 
Schmidt. 
Bernd Schmidt erklärt sich bereit, das Amt 
weiterzuführen. 
Bernd Schmidt wurde einstimmig gewählt. 
 
FB UW Rugby: Vorschlag Ralf Nebel (Erklärte 
mündlich seine Kandidatur vor dem Verlassen der 
Veranstaltung). 
Ralf Nebel wurde einstimmig gewählt. 
 
FB Visuelle Medien: Vorschlag Eike Lambert 
Eike Lambert erklärt sich bereit, das Amt von Martin 
Grosch, der aus privaten Gründen das Amt nicht 
mehr ausüben kann, zu übernehmen. 
Eike Lambert wurde einstimmig gewählt. 
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FB Wettkampf: Vorschlag Andreas Neff 
Andreas Neff erklärt sich bereit, das Amt 
weiterzuführen. 
Andreas Neff wurde einstimmig gewählt. 
Landesjugendwartin: Davina Franke wird von der 
Mitgliederversammlung bestätigt. 
 
TOP 14: Wahl von zwei Rechnungsprüfern*innen 
gemäß § 28  
Oliver Kendi hat schriftlich zugesagt, dass er die 
Wahl annehmen würde. Edwin Kellert erklärt sich 
auch bereit, das Amt anzunehmen. 
Oliver Kendi und Edwin Kellert wurden einstimmig 
wiedergewählt. 
Top 15 Verschiedenes 
VDST-Mitgliederversammlung mit Neuwahlen am 
20.11.2021 in Hannover.  
Aussprache und Meinungsbildung zur Tagesordnung 
und zu eingereichten Anträgen (Eventuell 
Stimmkarte/-übertragung für die VDST-
Mitgliederversammlung in Hannover an 
praesident@htsv.de mailen).  
Die Stimmen können von den Vereinen auf den 
Landesverband übertragen werden, falls die Vereine 
nicht selbst anwesend sein wollen. Es gibt einen 
Antrag, dass der Vizepräsident Jugend einen 
Vertreter mit Gastrecht zu den Vorstandssitzungen 
schicken kann.  
 
(50+1) Jahre HTSV im Jahre 2022 
Bitte an die Vereine, sich den 26.06.2022 für die 
Feier freizuhalten.  
 

Top 16 Ende der Sitzung 
Rolf Richter beendet die Sitzung. 
Termine: 
 
Sa., 06.11.2021, Digitales VDST-Ausbilder:*innen-
Symposium 2021 (8 LE) 
 
Sa., 20.11.2021, Hannover, VDST 
Mitgliederversammlung 
 
Sa., 26.06.2022 HTSV (50+1) Jahre Feier, 
Schönbach 
 

           
Rolf Richter                         Diana Nießing   
Präsident Protokollführung 

 


